



## Biden, en riesgo de caer esta semana de la candidatura

-Fuentes de su partido señalan que las peticiones de relevo, para lograr competir con Trump, son cada vez más frecuentes

Pag 18 y 19



El presidente Joe Biden está viviendo sus horas más difíciles de su larga carrera política.

# Biden, acorralado por encuestas y primeros llamados demócratas para que renuncie

El 75% de los estadounidenses cree que si insiste en ser candidato, no ganará las elecciones de noviembre. Michelle Obama surge como la única demócrata que ganaría a Trump

### Pánico

Fran Ruiz

Con información de agencias

La presión para que el presidente de Estados Unidos, Joe Biden, renuncie cuanto antes se disparó este martes cuando

se dio a conocer que la gran mayoría de los estadounidenses no ven ninguna posibilidad de que gane las elecciones del 5 de noviembre y tras dar un paso adelante el primer congresista demócrata que pide públicamente lo que ya pidió el editorial del *New York Times* tras el desastroso debate del jueves de la semana pasada.

"Represento el corazón de un distrito del Congreso que una vez represen-

**"En lugar de tranquilizar a los votantes, no logró defender sus logros ni exponer las mentiras de Trump; por eso le pido que tome la dolorosa y difícil decisión de retirarse": Lloyd Doggett, congresista demócrata por Texas**

tó Lyndon Johnson. En circunstancias muy diferentes, tomó la dolorosa decisión de retirarse. El presidente Biden debería hacer lo mismo", dijo el representante por el estado de Texas, Lloyd Doggett, en alusión a la decisión del presidente republicano de no presentarse a la reelección en 1968 por su impopularidad a causa de la guerra de Vietnam.

Debemos considerar quién tiene más esperanzas de salvar nuestra democracia de la toma de poder autoritaria por parte de un delincuente y su banda. Hay demasiado en juego para arriesgarse a una victoria de Trump, un riesgo demasiado grande para asumir que lo que no se pudo cambiar en el debate podría cambiarse ahora", declaró.

"El presidente Biden salvó nuestra democracia al librarnos de Trump en 2020. No debe entregarnos a Trump en



2024”, añadió el demócrata de Texas.

De esta forma, Doggett, quien ha servido en la Cámara de Representantes desde 1995, afirmó que se esperaba que el debate diera a Bide, de 81 años, un impulso y le ayudara a mejorar sus cifras en las encuestas, “pero no fue así”

“En lugar de tranquilizar a los votantes, el presidente no logró defender eficazmente sus numerosos logros ni exponer las mentiras de Trump”, aseveró.

Doggett, de 77 años, solo cuatro menos que Biden, concluyó recordando que el “primer compromiso” del presidente ha sido siempre con el bien de la nación y no consigo mismo, por lo que espera que tome “la dolorosa y difícil decisión de retirarse” de la carrera a la Casa Blanca.

“Respetuosamente le pido que lo haga”, terminó en su comunicado.

Sin pedir directamente su renuncia, pero con la esperanza de que lo haga “esta misma semana”, el representante de Illinois, Mike Quingley, declaró a la conductora Kasie Hunt en “CNN This Morning” este martes: “Claramente (Biden) tiene que entender que, a lo que está llegando su decisión, no sólo afecta a quién va a servir en la Casa Blanca los próximos cuatro años, sino que tendrá implicaciones para las próximas décadas”, declaró, dando por hecho la victoria de Trump, si Biden se niega a tirar la toalla.

Otro legislador demócrata, bajo la condición de anonimato, aseguró a CNN que “hay un grupo grande y creciente de demócratas de la Cámara de Representantes preocupados por la candidatura del presidente, que representan a una amplia franja de la bancada”.

“Estamos profundamente preocupados por su trayectoria y su capacidad para ganar. Queremos darle espacio para que tome la decisión [de apartarse], pero expresaremos cada vez más nuestra preocupación si no lo hace”.

En un principio, había esperanzas de que la familia del presidente le conviniera para que se apartara de la contienda, dado lo mal que había ido el debate. Sin embargo, en un retiro de Biden el domingo en Camp David, se hizo evidente que la familia del presidente se unió en torno a su decisión de continuar su campaña, culpando al personal por sus errores.

#### BIDEN ES UN “TESTARUDO”

“Una palabra que se conoce de Biden: testarudo”, dijo un alto funcionario demócrata que ha apoyado públicamente a Biden en el pasado, pero que en privado piensa que necesita apartarse. “Están intentando darle el espacio necesario para que se dé cuenta del desastre que es esto”.

Y aunque la campaña de Joe Biden ha insistido en que el debate fue sólo una mala noche para el presidente de 81 años, los demócratas que quieren que se haga a un lado dicen que no fue un incidente aislado que pueda arreglarse.

“Esto no es como el primer debate

#### Joe Biden

##### “Casi me quedo dormido en el debate”

El presidente Joe Biden reconoció este martes que “casi se queda dormido” en el debate contra Donald Trump y atribuyó su mala noche al cansancio de los viajes a Italia para la cumbre del G7 y a Francia para el 80 aniversario del desembarco de Normandía.

“Decidí dar la vuelta al mundo un par de veces poco antes del debate, no escuché a mi equipo y luego casi me duermo en el escenario”, dijo durante un evento de recaudación de fondos en McLean, en Virginia y a las afueras de Washington. “No es una excusa, sino una explicación”, añadió.

de Obama”, dijo un alto funcionario demócrata, refiriéndose a la mediocre actuación del entonces joven candidato demócrata contra el oponente republicano Mitt Romney en 2012, en la que salió mal parado.

“[Biden] podría sobrevivir a esto si fuera el único incidente. Pero no será el único incidente”, dijo un alto funcionario demócrata del Capitolio, recordando sus lapsus mentales y caídas en otros eventos.

#### HUNDIDO EN LAS ENCUESTAS

El 75% de los votantes estadounidenses cree que el Partido Demócrata tendría más posibilidades de ganar la presidencia en 2024 si alguien que no fuera Biden encabezara la elección, según una encuesta de CNN publicada este martes.

En un enfrentamiento entre Trump y Biden, el republicano ganaría por 6 puntos de diferencia (49% a 43%), consistente con la ventaja que Trump ha logrado mantener desde el otoño pasado.

#### LA ESPERANZA SE LLAMA MICHELLE OBAMA

Uno de cada tres demócratas cree que el presidente estadounidense, Joe Biden, debería poner fin a su intento de reelección tras el debate de la semana pasada contra el republicano Donald Trump, pero ningún demócrata electo prominente lo hace mejor que Biden en un enfrentamiento hipotético contra Trump, según una encuesta de Reuters Ipsos que cerró el martes... excepto la exprimera dama Michelle Obama.

Entre los nombres de los principales demócratas que se presentaron a los encuestados, solo Michelle Obama, esposa del expresidente demócrata Barack Obama, superó a Biden y a Trump por 50% frente a 39% en un enfrentamiento hipotético.

Si se descarta a la esposa de Obama, sólo la vicepresidenta Kamala Harris se acercaría a Trump, con una diferencia de apenas dos puntos, aunque favorable para el republicano (47%-45%), debido en parte al apoyo más amplio que recibiría por parte de las mujeres y de los independientes ●